

REDACCION

Calle del Code de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo, esquina á la rambra S. Juan.

ADMINISTRACION

Calle de San Francisco, núm. 14, imprenta. —Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador. Remitidos y anuncios á precios convencionales.

LA OPINION

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Año XXIII

TARRAGONA: Jueves 14 de Enero de 1897

Núm. 12

DON ALFONSO XIII

The Standard, de Londres, dedica un extenso artículo á dar cuenta del género de vida y de la educación de nuestro monarca, el más joven de Europa, y vamos á copiarlo en gran parte, porque, además de contener noticias interesantes, la imparcialidad de su juicio no será desconocida por nadie.

Comienza el periódico inglés consignando la fecha del nacimiento del Rey, y relata en breves frases los cariñosos cuidados de que ha sido objeto durante su infancia por parte de su augusta madre, y después añade:

«La instrucción de S. M. C. está dirigida por un oficial distinguidísimo, el general Sanchiz, en otro tiempo profesor de la Academia de Artillería de Segovia, que cuenta entre sus discípulos al Conde Alección.

El general Sanchiz reside en Palacio, como los otros profesores, el comandante Castejón de Estado Mayor, el comandante Longoria, de Artillería, que eran ambos profesores de Artillería Académica. Los dos alternan constantemente cada veinticuatro horas en la guardia de su regio discípulo, comen y salen con él y duermen en su cuarto y no le pierden de vista, excepto cuando se reúne con su madre y hermanas. Le enseñan español, álgebra literaria y dibujo. Un oficial de Marina, el contralmirante Aguirre de Tejada, es su profesor de historia y geografía, y una señora francesa le da lecciones de este idioma; á los estudios del inglés se dedica principalmente durante su estancia en San Sebastián con sus hermanas, bajo la dirección de la institutriz miss Etta Hughes.

Parece que el regio niño es un discípulo excelente, posee una gran memoria, mucho poder de asimilación, es pronto en comprender las esplicaciones, curioso en conocer las causas de aquello que se le explica y ávido de darse cuenta de todo lo que oye ó vé. A ratos es voluntarioso, pero se reprime pronto y demuestra gran respeto á sus maestros. Uno de sus rasgos más característicos es su grave cariño y cuidado hacia su servidumbre, y se le ha notado mostrar precaución é impaciencia hasta ver conseguido un buen puesto para sus profesores, que se hallaban de pié en un pasillo en una ceremonia oficial.

La educación de Alfonso XIII tiene un marcado carácter militar, como la de su padre y la de sus antepasados, que afortunadamente está en consonancia con sus propias inclinaciones. Es muy aficionado al ejército, por él tiene pasión, mostrando gran interés por formaciones, cuarteles y ejercicios. Cuando los soldados le presentan armas ó forman la guardia á su paso, corresponde á este honor con el más correcto saludo militar. Este año ha vestido el uniforme de cadete de general militar de Toledo, apareciendo la Academia por primera vez el 6 de Enero, y con el mismo uniforme en los besamanos del día de su santo y en el de su cumpleaños.

En estas recepciones y en la del día de la apertura del Parlamento, han sido las únicas ceremonias en que ha tomado parte gravemente sentado, ó de pié, á la derecha de su madre. No ha asistido aún á ninguna fiesta, baquete ni función de teatro de noche, ni á ninguna corrida de toros.

Su desarrollo físico está sujeto á un cuidado especial. Pasa diariamente media hora ó más haciendo gimnasia y casi el

mismo tiempo en el picadero de Palacio. Es muy aficionado á caballos y á montar, y nada le complace tanto como salir con su madre á dar un largo paseo á caballo por la Casa de Campo.

Antes de tener caballo, montaba un boricuillo. Es muy aficionado á guiar un par de jacas que se tienen reservadas para su uso especial.

Por las tardes, cuando el tiempo lo permite, pasa un par de horas al aire libre, aunque, naturalmente, disfruta más de esto en San Sebastián que en Madrid. Este año tomó sus primeros baños de mar, pero todavía no sabe nadar.

Tiene gran interés en que le permitan aprender la esgrima; aunque hasta ahora no se ha dedicado al ciclismo, á pesar de estar tan en boga en España este «sport» como en Inglaterra, hizo una prueba en el Palacio de Miramar, en un triciclo, que le tropezó con unas piedras, causándole ligeras contusiones, sin que á pesar de eso vacilara en su determinación de probarlo de nuevo. Se dice que es parecido á su padre en la firmeza de sus propósitos, una vez determinado á hacer alguna cosa.

Un futuro Rey de España no ha de ser sólo un buen soldado, sino también un buen católico, especialmente él, que es ahijado del Papa León XIII, quien en muchas ocasiones le ha demostrado su especial cariño.

Ninguna corte europea se ha interesado más ni con más frecuencia que el Vaticano, cuando el Rey niño ha estado enfermo, ni influencias más poderosas y eficaces se han interpuesto para asegurar la buena voluntad de la Iglesia y de sus Prelados hacia don Alfonso XIII, que las de su Santidad.

La Reina Regente ha confiado la educación religiosa de su hijo á un presbitero sabio y respetable, y aunque en España, por regla general, se confirma en la primera comunión á una edad temprana, el Rey don Alfonso aún no está confirmado ni preparado para la primera comunión. Se ha hablado de que fuera, sin embargo, con tal motivo el histórico santuario de Covadonga, en Asturias.

Hace una descripción de la figura de S. M. bastante exacta, y después añade:

«Se levanta temprano, toma su baño, hace su «toilette» y se desayuna generalmente á las ocho, en compañía de la Reina y de sus hermanas.

Principian á las nueve sus lecciones, que duran hasta las doce, con la excepción del tiempo dedicado á la gimnasia y al picadero. A las doce almuerza solo con sus oficiales, dando en seguida su lección de música, y después se prepara para salir con su madre y hermanas cuando los negocios de Estado permiten á la Reina Regente acompañarle.

Su paseo favorito es por la casa de Campo, donde la Reina y sus hijos pasean con frecuencia durante un par de horas en coche y á pié en esta posesión tan bella, respirando los aires puros que embalsaman los bosques de pinos. Después regresan á palacio para el té de las cinco, que toma el Rey con sus hermanas.

«De ordinario no tiene el Rey compañeros de su edad. Algunas veces recibe la visita de un primo lejano, uno de los hijos menores del conde de Caserta, un Borbón napolitano que se educa en España en obolito de ingresar en la Academia de Artillería, en donde han salido oficiales sus dos hermanos, que el Estado tuvo en servicio activo en Cuba y en Melilla.

Además de este compañero se permite á

Su Majestad de tiempo en tiempo invitar á palacostados niños de la aristocracia, entre ellos los hijos de los Duques de Alba y sotomayor.

«Come á las siete y se acuesta temprano. Ya en la cama, y á eso de las nueve, recibe siempre la visita de su regia madre, que va á darle con un beso las buenas noches, y nunca deja de contemplar dormido al niño y Rey, por quien se ha desvelado, consagrándole todas las ternuras de diez años de viudedad.»

LA INSURRECCION EN CUBA

Madrid 12.

Hasta ahora son doce los periódicos de los Estados Unidos que combaten el reconocimiento de la independencia en favor de los cubanos.

Se ha recibido el siguiente despacho oficial de la Habana:

La columna Nario, compuesta de 2.500 soldados, condujo un convoy á Las Tunas, combatiendo con los insurrectos en Sabana Becerra.

El enemigo nos causó 7 muertos y 4 oficiales y 76 soldados heridos.

En un reconocimiento practicado en la zona de Matanzas nuestras tropas causaron ocho bajas á los insurrectos.

En otros encuentros con la partida de Pancho Pérez, el enemigo ha tenido dos muertos.

Se han presentado á indulto doce rebeldes.

Todas las noticias que se reciben de Cuba coinciden en que se está imprimiendo gran actividad á la campaña.

Cunde por instantes la desmoralización y desaliento entre los rebeldes.

Los informes particulares continúan siendo satisfactorios, influyendo eficazmente en la cotización de valores.

El periódico La Epoca niega que los generales hayan pedido se nombre una comisión encargada de examinar la conducta de la Administración Militar en Cuba, según dirigió el Sr. de Sagasta en una carta dirigida al Heraldo de Madrid.

Créese que ha salido otra vez á operaciones el general Weyler.

Acerca de otra calumnia insinuada contra el general, dice esta noche la Correspondencia que ni el gobernador general de Cuba ni el intendente han intervenido para nada en la adquisición y confección de los billetes del Banco Español de la Habana.

Dichos billetes los adquirió con absoluta independencia el mismo Banco.

A causa de haberse publicado un folleto atacando á los mejicanos que simpatizan con los insurrectos de Cuba, se presentó un numeroso grupo de amotinados ante el vice-consulado de España en San Luis de Potosí.

Querían derribar la casa, pero la policía les dispersó.

Decíase hoy que el gobierno ha enviado una persona á Washington con instrucciones secretas al Sr. Dupuy de Lome, preparatorias de la negociación para la paz de Cuba.

El rumor tiene pocos visos de veracidad.

Se desmiente que haya en el gobierno propósito de indultar al ex-cabecilla Julio Sanguily, condenado á presidio en la Habana.

Se ha recibido un despacho oficial de la Habana, en el que se contienen las siguientes noticias:

Tiroteado en Caney (Santiago de Cu-

ba) fué recibido el enemigo persiguiéndole el general, y matando á tres, haciendo varios heridos.

La columna de Zaragoza, en Las Villas, y las partidas locales, mataron 4, haciéndoles bastantes heridos.

En Placetas la columna Pavía hizo 8 prisioneros.

El jefe de la zona de Matanzas batió en Délite á una partida, matando á 4. La columna tuvo un muerto y un herido.

En otros pequeños encuentros matamos é hicimos 2 heridos.

Atacando el poblado de Casiguay (Nueva Paz), fué rechazado el enemigo, que tuvo algunas bajas y 5 muertos vistos. Nosotros un contuso y tres paisanos heridos.

La columna de la Lealtad batió á los rebeldes, matando á 3. En otros encuentros posteriores mató á 3 más.

El general Hernández de Velasco, en un reconocimiento en Pinar del Río, mató á cinco. La columna 6 heridos.

El coronel Aronja, en Loma Gobernadora (Pinar del Río), mató tres insurrectos é hizo tres prisioneros.

Las columnas de la Habana y Matanzas siguen operando y acampadas en las lomas de ambas provincias.

Se han presentado á indulto 15 rebeldes.

LA INSURRECCION EN FILIPINAS

Madrid 12.

Las noticias que se reciben de Filipinas se han comentado favorablemente, añadiéndose que á continuar la campaña como hasta el presente, en breve la insurrección habrá recibido rudo golpe.

Se reciben de Manila más detalles de la ejecución de los rebeldes condenados por el Consejo de Guerra.

En Batacán se han presentado á indulto muchos rebeldes.

Fué fusilado en primer lugar el teniente Nigapas, siendo degradado antes, en el centro del cuadro.

Después fué pasado por las armas el reo Salazar, que llegó al lugar de la ejecución muy abatido, siendo preciso llevarle en brazos.

Salazar era el dueño del conocido bazar del «Cisne», siendo considerado como una de las personas más acaudaladas de Manila.

Al dejarle sus acompañantes solo, cayó de espaldas, siendo formado después por los soldados que formaban el cuadro.

Quico Rojas fué al lugar de la ejecución entre dos jesuitas.

Avanzó con mucha energía y hasta el último momento dirigió la vista por todos lados.

Cablean de Manila al Heraldo de Madrid, las siguientes noticias de la guerra:

Se ha creado en los Batanes un cuerpo de vigilancia naval al mando del teniente de navío señor Pou.

Ha sido detenido y embarcado el juez de Ilocas.

Las partidas que quedaban en San Juan y Batangas entraron en Tiron y Tallabas, siendo disueltas.

Los rebeldes de Bulacan intentaron atacar á Angeto y Norzagaray, siendo batidos y dispersados.

Les causamos 42 muertos.

El enemigo, al huir, quemó algunas casas.



## SUELTOS

Era de esperar.

Cuando el general Blanco empezó a deportar a los insurrectos a las Islas Marianas y otros territorios de aquel Archipiélago, la prensa unánime de Madrid y de provincias, no solo no aprobó aquella medida, sino que hubo de señalar como un peligro inmediato para nuevas insurrecciones, el envío de aquellos prisioneros a puntos donde fácilmente habrán de extender la perturbación.

Esto lo veía todo el mundo: el único que no lo vió, fué el general Blanco.

Ha sucedido lo que se temía. El telégrafo nos ha comunicado que los deportados a las Marianas se han sublevado; afortunadamente, en medio de la desgracia, hemos tenido la suerte de que la guarnición de aquel punto ha dominado la insurrección, causando a los rebeldes 80 muertos, más de 40 heridos y muchos prisioneros.

¡Aun vela por nosotros la Providencia!

¿Puede dudarse ya de que el general Echaluze, aun incurriendo en el desagrado del general Blanco, estaba en lo cierto, teniendo la previsión de adoptar medidas más enérgicas contra los insurrectos que cogía prisioneros?

Váyase viendo lo equivocado que estaban los que decían que los indios y mestizos eran unos mansos corderos...

Si diésemos a la estampa una carta que recientemente ha llegado a nuestras manos, ya se convencerían hasta los más confiados e incrédulos, de que los insurrectos de Filipinas quizás superan en atrevimiento y temeridad a los rebeldes cubanos.

Gracias a que el general Polavieja es hombre capaz de dominar todos los conflictos y hacerse superior a las circunstancias; porque, á decir verdad, la situación en que su antecesor ha dejado aquel archipiélago, es para asustar al ánimo más decidido y esforzado.

De Cuba nada concreto.

Por noticias particulares que tenemos, no cometeremos indiscreción alguna si aseguramos que se va haciendo camino la idea de la paz y que ésta se está elaborando más aprisa de lo que generalmente se cree.

¿En qué condiciones va á ajustarse?

Lo ignoramos por completo; pero bien podemos señalar como una de las bases, la cuestión arancelaria, cuyo arreglo no será, ciertamente, favorable á los intereses generales de Cataluña.

Veremos, al fin, lo que resulta.

Y preparémonos á recibir la paz como un don del cielo, ya que no sea un beneficio para la tierra.

Tenemos noticias fidedignas de que el señor ministro de Hacienda ha acordado la suspensión de la subasta de los terrenos del fuerte del Olivo, que ya estaba anunciada, y autorizar al Ayuntamiento de esta capital para que los adquiera por el precio de tasación.

Ayer quedó constituida en esta ciudad, la comisión mixta de reclutamiento, bajo la presidencia del diputado provincial D. Antonio Rossell.

Al *Noticiero Tarraconense* le han asegurado que á primeros del mes próximo aparecerá en esta capital un nuevo periódico titulado *El Mercado del Centro*; y á nosotros se nos dijo ayer que los vecinos de la parte baja de esta población se proponen publicar también otro periódico bajo el título de *La Izquierda*.

Los tablejeros de esta ciudad han aumentado 20 céntimos por libra el precio de la carne.

Ayer el pan; hoy la carne.... Veremos á qué artículo le toca mañana.

El digno director del Instituto provincial está gestionando la adquisición de unos terrenos colindantes con aquel establecimiento, cuya cesión gratuita fué denegada por una reciente real orden.

Ha sido designado para superior de los jesuitas de esta residencia el Rdo. Padre José Vidallet.

Leemos en nuestro colega «Las Circunstancias» de Reus:

«Sabemos ha sido adquirida por la casa Juan Vilella y Compañía de nuestra plaza, la refinería de petróleo que recientemente se ha establecido en Tarragona.»

Hemos recibido la Memoria leída en la solemnísima apertura del curso de 1896 á 97 refe-

rente al de 1895 á 96, en el Instituto provincial de segunda enseñanza de esta capital por D. Alejandro Mariné y Olivé, distinguido catedrático y secretario del indicado centro docente.

Agradecemos el envío.

Nuestro particular amigo el distinguido letrado D. Rosendo Macaya ha trasladado su domicilio en Madrid á la calle de D.<sup>a</sup> Blanca de Navarra, núm. 6, piso 2.<sup>o</sup>, en donde sigue ejerciendo, como siempre, la profesión de abogado.

Dice un colega local:

«De una finca propiedad de un conocido propietario de esta capital, situada en la partida conocida por *Mas den Garriga*, han sido robados cinco mil sarmientos de cepas americanas.

El hecho no puede ser más escandaloso. Hora es de que se tome una providencia firme y decidida para exigir más respeto á la propiedad y castigar con mano fuerte á los granujas.»

Ha sido declarado baja en esta Comandancia el guardia civil José Paz Muñoz.

Según telegramas recibidos de Filipinas, los vapores correos que procedentes de aquel Archipiélago llegarán próximamente al puerto de Barcelona, conducirán numerosos soldados heridos y enfermos.

Hoy es propable fondee en el puerto de Barcelona, procedente de Manila y escalas, el vapor-correo «León XIII, que conduce al general Blanco y á varios heridos y enfermos del ejército de Filipinas.

En el caso de que dicho vapor haya encontrado mal tiempo en el Mediterráneo, su llegada no se efectuará hasta mañana al amanecer.

Ha ingresado en el Sanatorio de la Cruz Roja de Barcelona, el soldado regresado de Cuba Francisco Fort Bonet, natural de Esplugas de Francolí, que ha quedado ciego y pertenecía al cuerpo de tiradores de Alfonso XIII.

La Ordenación de pagos de Hacienda manda entregar á las cinco hijas del oficial de cuarta clase de la Administración don José Figuerola, que falleció en esta ciudad, la suma de 93'97 pesetas.

La dirección del Tesoro ordena pueda redimirse á metálico por la suma de 1.500 pesetas el recluta de la zona de esta capital Agustín Colón.

Durante el año próximo pasado han sido inscritos en el Registro civil de Tortosa, 858 nacimientos, 636 defunciones y 213 matrimonios.

En Barcelona se trata de fundar una sociedad de autores catalanes, con el fin de dar nuevamente impulso al decaído teatro catalán.

Trátase en Valencia de construir un panteón en el cementerio de aquella localidad para dar especial albergue á los cadáveres de los sacerdotes que fallezcan en dicha población.

Se halla vacante la plaza de maestro sillerero guarnicionero del regimiento lanceros de España, debiendo los aspirantes presentar sus instancias en el término de un mes, á contar del 9 del actual.

Han sido aprobadas por la superioridad las comisiones desempeñadas por los comandantes de infantería nuestros particulares amigos D. Estanislao Salvadó Brú y D. Cristóbal López Herrero.

Han sido puestos en libertad dos médicos que fueron deportados de Filipinas y que estaban detenidos en Barcelona.

Según noticias de Barcelona, ha fallecido en el pueblo de San Juan de Horta, D.<sup>a</sup> María Martí, esposa del secretario de aquel Ayuntamiento D. José Ramos Caballero, hermano de nuestro compañero en la prensa de esta capital D. Antonio Ramos.

A ambos señores y á sus apreciables familias les enviamos nuestro más sentido pésame por tan sensible pérdida.

En la última Exposición universal celebrada en Suez, le ha sido concedida á nuestro particular amigo D. Narciso Valdés Badía, vecino de Torredembarra, medalla de oro de primera clase por la excelente colección de vinos moscatel de su cosecha que exhibió en aquella capital.

A la vez que felicitamos al agraciado por la distinción que ha merecido, aconsejamos á

nuestros viticultores que envíen sus productos á cuantas Exposiciones se celebren.

Lista del personal artístico de la compañía de zarzuela que ha de debutar el sábado próximo en nuestro teatro principal:

Maestro director y concertador, don Mariano Taberner; segundo, D. José Cesáreo López; primeras tiple, D.<sup>a</sup> Julia Gómez y D.<sup>a</sup> Concha Oliver; característica, D.<sup>a</sup> Rosario Pastor; dama joven, señorita Emilia Gómez; primer actor y director, D. Angel Gonzalez; primer bajo cómico, D. Pedro Daina; tenores cómicos, D. José Muñoz y D. José Avilés, barítono, D. Rafael López; segundo barítono, D. Miguel Lamas; segundo bajo cómico, don José Rojo; apuntadores, D. Luis Santafé y D. Buenaventura Martí; 16 coristas de ambos sexos y 24 profesores de orquesta.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche de nueve á doce en el concurrido café del Centro, á trio de bandurria, violoncello y piano, por los Sres. Terraza, Alexandre y Sabater:

- 1.<sup>o</sup> Sinfonía ópera «Preciosa», Moema.
- 2.<sup>o</sup> Concertante, «Traviata», Verdi.
- 3.<sup>o</sup> «Ecos de España», Terraza.
- 4.<sup>o</sup> «Tanhauser», fantasía, Waquer.
- 5.<sup>o</sup> «Las zapatillas», Chueca.

He aquí el precio á que actualmente se cotiza el trigo en los principales mercados del mundo.

Paris.—Trigos. Se cotizan sobre corriente de 22'60 á »'»»; febrero, 22'80 á 23'»»; á primeros, 23'50 á »'»»; cuatro de marzo, 23'85 á 24'»».

Precios por 100 kilos.

Harinas: sobre corriente de 48'10 á 48'25; febrero, 48'50 á »'»»; 4 marzo, 49'15 á 49'25; 4 de marzo, 49'60 á 49'75.

Tolosa.—Cotizanse en esta plaza Blandetes y trigo superiores de 17'75 á 18'»» fr.; blandetes y trigos buena calidad de »'»» á »'»»; blandetes y trigos ordinarios de 17'»» á 17'25. Precio de 80 kilos.

Las harinas cotizan: marca Minot, precio medio de 39 »» á »'»» la saca de 122 1/3 kilos; S. S. precio medio de 37'»» á »'»»; S. O. precio medio de 33'»» á »'»». Todo por 122 1/2 kilos.

Haba.—Trigo rojo sobre mayo, á 16'80 francos.

Mercado sostenido.

Chicago.—Trigo rojo sobre mayo, á 15'65 francos.

Viena.—Trigo: cotizause en esta plaza sobre primavera, á 16'32 francos los 100 kilos.

Buda Pesth.—Trigo, cotizanse sobre primavera, á 17'68 francos los 100 kilos.

## BOLETIN OFICIAL

La Secretaría del Consejo de Estado relaciona los pleitos incoados ante el Tribunal de lo contencioso administrativo.

—El Sr. Gobernador hace saber que por D. Martín Lavila, vecino de Masanet de Cabrenys (Gerona) se ha registrado una mina de mineral manganeso con el nombre de «Rosina», al sitio de bosque de Poblet y barranco de las Cobas, término municipal de Albiol.

—La Comisión provincial hace público que la sesión ordinaria que tenía señalada para el día 15, ha resuelto trasladarla al 22 del actual.

—La propia Corporación abre nuevo concurso para el suministro de pan, carnes y otros víveres á la Casa de Beneficencia de esta capital, fijando el plazo de treinta días para la presentación de proposiciones.

—La Administración de Bienes del Estado de esta provincia relaciona las instancias presentadas por los Ayuntamientos que han solicitado la excepción en concepto de aprovechamiento común de los terrenos que en la misma expresa.

—El agente ejecutivo por débitos á la Hacienda del distrito de Santa Bárbara anuncia por edicto de segunda subasta la venta de fincas que relaciona, embargadas por débitos á la contribución territorial.

—La Alcaldía de Montblanch anuncia tener expuesto al público el reparto de consumos. La de Catllar, las cuentas municipales correspondientes á los años de 1890 á 94 y las de 1895 á 96.

Y las de Renau, Tamarit y Vilanova de Prades el apéndice al amillaramiento.

—El Juzgado de instrucción de Tortosa saca á la venta en pública subasta varias fincas del término de Ulldoona, propiedad de Lucas Mitjavila Martorell y Vicente Miralles Sauch, vecinos de dicha villa.

El de Falset cita á la persona que sea dueña de varias ropas halladas en una cisterna de la finca «Pla de las viñas», del término de Cabacés.

Y el juez municipal de Bellvey, cita á Lorenzo Malivern ó á sus herederos, para que comparezcan ante dicho Juzgado.

## El jugo de la vida

La sangre es el gran jugo de la vida; determina nuestra salud llevando la nutrición á todas las partes del cuerpo, y así facilita á cada órgano y músculo el ejercicio de sus propias funciones. Algunas veces, debilitada la sangre, faltan las propiedades nutritivas y se vuelve agua, mermando al organismo su manantial de vida. Este estado, al que llamamos anemia, se nota en las mujeres pálidas y demacradas.

Véase á este propósito una carta escrita por una enferma, que viene en demostración de lo que decimos:

«La satisfacción que siento al encontrarme sana y robusta, me mueve á dirigir á V. estas líneas en agradecimiento al beneficio que he recibido de su prodigiosa Emulsión Scott, pues á ella debo el haber salido de un estado tan lastimoso que nadie sabía cómo calificarlo; pues debido, según parece, á desarreglos menstruales, mi estado de decaimiento era tal, que bastaba ver mi semblante amarillento para que se me considerase atacada de tisis en el peor grado. Como último recurso me recomendaron tomase la Emulsión Scott, lo cual hice sin perder tiempo, y bien pronto sentí los efectos de tan maravilloso medicamento, recobrando el apetito y normalizándose mi naturaleza con mis flujos periódicos, apareciendo de nuevo el color en mis mejillas, señal evidente del goce de buena salud y recobrando la alegría y agilidad que también había perdido.

«Con lo expuesto comprenderá Vd. si he de considerar como un deber de gratitud el hacerle esta manifestación que deseo haga Vd. pública para bien de la humanidad.—ANTONIA DARSÁ.—Barcelona 8 de Enero de 1896. Su casa: *Leona, 10.*»

Calculen el sinnúmero de mujeres que se beneficiarían con el uso de la Emulsión Scott. Este gran remedio es la vida de la sangre, que se enriquece á su influjo con substancias productoras de carnes sanas, anima y colorea la faz y devuelve las pérdidas fuerzas al organismo, al paso que expulsiendo sus impurezas, estimula el apetito y devuelve las energías perdidas que decaen cuando la sangre es impura.

La Emulsión Scott es una combinación de aceite puro de hígado de bacalao de Noruega é hipofosfitos. Es la mejor forma conocida para tomar estos remedios, siendo agradable al paladar, de fácil asimilación, y dando fuerzas al estómago más débil. La Emulsión Scott es tan superior á cualquier otra fórmula de aceite de hígado de bacalao, que los médicos advierten á sus enfermos contra las falsificaciones. La legítima Emulsión Scott se distingue siempre con la marca de fábrica representada por un hombre cargando á cuestas un gran pescado, en el envoltorio de cada botella legítima.

## NOTAS FESTIVAS

Marido y mujer tienen una disputa, en la que llegan á vías de hecho, viéndose obligados á ir á la prevención.

El delegado pregunta á un amigo que acompaña al desavenido matrimonio:

—¿Asistió usted al origen de la cuestión?

—Sí, señor; hace dos años.

—¿Cómo hace dos años?

—Sí, señor; fui testigo de la boda.

\*\*\*

—¡Los ferrocarriles son una gran cosa!

—¡Ya lo creo! ¡Como que á ellos debo toda mi fortuna!

—¿Es usted ingeniero?

—No; pero he heredado á un tío millonario que murió en un choque.

\*\*\*

La institutriz refiere á Juanita la historia de Guillermo Tell.

Terminada la relación, dice la niña:

—Bueno, ¿y quién se comió la manzana?

## CHARADA

Diez chicas sin acomodo

ha casado doña todo:

la primera de la tanda

se llamaba prima-nanda;

la segunda Florentina;

la tercera, Celestina;

la cuarta, tercera-zaria

y la quinta Ca. delaria

ó, por otro nombre Pura;

la sexta, Buenaventura;

la séptima, Emerenciana;

la octava, segunda-llana,

la novena, Saturnina,

y la décima, Rufina.

La solución en el número próximo.

Solución del geroglífico comprimido:

SANDÍA

## SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Hilario, obispo, Félix, presbítero, y el Beato Bernardo.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Pablo, ermitaño, Mauro, abad, y Santa Segundina.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción, en las Monjas de la Enseñanza.

ORACION DE CUARENTA HORAS

SANTA CLARA.—Continua la Oración de Cuarenta Horas. Habrá exposición por la mañana de ocho



á once, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde de tres y media á seis y cuarto, cantándose á las cinco y media el Seráfico Trisagio.

**Cultos de hoy.**

**CATEDRAL.**—La Archicofradía de la Minerva celebrará á las cinco y cuarto de la tarde sus acostumbrados ejercicios en la capilla del Smo. Sacramento, con exposición menor.

**SECCION OFICIAL**

**REGISTRO CIVIL**

**Nacidos.**—Josefa Panasachs Mestres.  
**Fallecidos.**—Carmen Porcar Prats (Hospital civil).  
**Matrimonios.**—Ninguno.

**SARGENTIA MAYOR DE LA PLAZA**

**SERVICIO PARA HOY**

Jefe de día, D. Cristóbal López, comandante de Albuera.  
Parada, Luchana.  
Paseo de enfermos, Luchana.  
Hospital y provisiones, primer capitán de Albuera.  
El capitán sargento mayor, *Bautista Obiol*.

**ADMINISTRACION DE CONSUMOS**

**RECAUDACION VERIFICADA AYER**

	Pesetas.
Administración central.	0'00
Fielato del Olivo.	59'61
— de Tetuán.	89'31
— del Puente.	327'94
— de San Pedro.	119'40
— del Muelle.	113'91
— de la Cantera.	30'60
— de la Cadena.	115'86
<b>TOTAL.</b>	<b>856'69</b>

**MATADERO PÚBLICO**

**RESES SACRIFICADAS EN EL DIA DE AYER**

Terneras 0.	—Peso 00'0 ks.	—Ptas. 121'42
Bueyes 3.	—Peso 431'7 ks.	—Ptas. 85'20
Cabritos 0.	—Peso 0'0 ks.	—Ptas. 00'00
Cárneros 46.	—Peso 746'4 ks.	—Ptas. 145'85
Cerdos 14.	—Peso 1182'0 ks.	—Ptas. 89'40
<b>TOTAL.</b>		<b>Ptas. 356'67</b>

**SECCION COMERCIAL**

**BOLSA DE BARCELONA**

Cambios corrientes, según telefonema que hemos recibido de la casa *Aventino Guillem*, sociedad en comandita, de Barcelona, á las seis de la tarde de ayer.

Interior 4 por 100	62'77
Exterior 4 por 100	75'82
Amortizable	75'50
Cubas 1886	89'87
Cubas 1890	76'25
Coloniales	73'00
Nortes	25'60
Francias.	17'80
Orenses.	10'80
París exterior..	61'68
Madrid interior.	62'65
París á la vista	24'50
Londres á la vista	31'40

Reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran todo clase de cupones. Despacho, Palau, 5.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

**EMBARCACIONES LLEGADAS AYER**

De Valencia en 4 días laud «Josefina», de 42 ts., p. Gallart, con varios efectos, consignado á los señores Mac-Andrews y C.<sup>a</sup>

De Bilbao y escalas en 28 días, vapor «Anselmo», de 457 ts., c. Botella, con varios efectos. Lo despachan los señores Hijos de B. López.

De Bilbao y escalas en 45 días vapor «Cabo Roca», de 1,185 ts., c. Borreguero, con varios efectos, consignado á don M. Peres.

**DESPACHADAS**

Para Aguilas vapor inglés «Alicia Otto», c. Holm, con lastre.

Para Barcelona vapor «Anselmo», c. Botella, con tránsito.

Para Barcelona pailebot «Tres Amigos», p. Perez, con tránsito.

Para Marsella y escalas vapor «Cabo Roca», c. Borreguero, con varios efectos.

**VARIEDADES**

**DE LA MUERTE A LA VIDA**

Serían las siete de la tarde. El reloj que cualquier hombre lleva en el estómago indicaba á Pedro que había llegado la hora de comer; pero el bolsillo del chaleco, limpio,

escueto, sin un ochavo, decía muy claramente al pobre hombre, que aquella noche se quedaría sin el sustento imprescindible.

Caminando sin objeto, Pedro llegó hasta el Sena y entró en el Puente Nuevo.

Sentado en uno de los bancos que hay al lado del puente, el infeliz Pedro soñaba. ¿Soñaba, acaso, con placeres y con el dinero, con el amor que trae la dicha y con los gúneros que es en tantas ocasiones el que hace el reclamo del amor?

Nada de eso. Pedro se hallaba en una de esas situaciones del espíritu en que no se aspira á gozar ni á vivir, sino á no sentir nada.

En aquella situación de su ánimo, la muerte se presentaba á Pedro con más atractivos que la vida.

Habiera querido el desdichado poderse convertir en piedra, en planta, en algo indiferente ó insensible, en algo ajeno al padecer de la existencia.

Pensando de esta suerte, Pedro sentía, sin verlo, el paso de las gentes, el ir y venir de carruajes, el rodar de los carros, el ruido y el trajín diarios que aminoraban á medida que la tarde avanzaba.

Muy cerca de él, distinguiéndose de todos los rumores rápidos y confusos, Pedro sintió el roce muy leve de una falda de seda. Alzó la vista y vió pasar á una mujer muy linda, muy mona, vestida con un traje modelo de sencillez y de buen gusto, y tocada con un elegante sombrerillo, bajo el cual se agrupaban unos rizos de color de oro y brillaban unos grandes ojos azules.

Alzó Pedro la vista, fijándose en la desconocida. Ella, con paso menudito y movimientos de hada, pasó ligera sin mirar á Pedro, entró en el puente y desapareció.

Pedro quedó más abatido, su alma entristecióse más y quedó más dolorida, más sombría. Produjose en el infeliz la sensación del hombre suspendido sobre un abismo, que siente como rompen la cuerda que le impide ir al fondo.

El paso de la joven, la impresión de aquella hermosa un momento vista, un instante, fué para Pedro como la mano salvadora del hijo que impide al pobre desesperado caer en la sima de la locura ó del suicidio.

Pedro se levantó del banco, entró en el puente, y volviendo la espalda á los que transitaban, se asomó al parapeto y se puso á mirar la corriente del Sena.

Bajo las miradas del pobre muchacho, el agua parecía mecerse, jugando con la luz de las embarcaciones y de los faroles de la orilla, ya encendidos. Mezcla de brillo y sombra, el agua tenía aquí reflejos de color de oro y allá negruras que asustaban y que atraían á un tiempo al espíritu turbado y desequilibrado de Pedro.

No había para éste nada que no fuera el rumor suave de las aguas que miraba. Permanecía asomado al pretil, clavado, inmóvil, como si un fluido misterioso que saliera del río le hiciera esclavo del abismo.

Poco á poco aquellas negras y sombrías ideas de Pedro se fijaron.

—Después de todo, ¿qué más da!—pensó.—Morir es muy hermoso. Puede que la muerte no sea la muerte, sino el nacimiento á otra vida superior, más grata. Lo peor que puede haber en la muerte es un sueño sin despertar, una siesta eterna, no turbada por nadie; la mineralización de la materia, la redentora insensibilidad del hombre. Para el que sufre mucho en esta vida, la muerte es una cosa dulce, consoladora, santa.

Pedro se pasó la mano por la frente y siguió abismado en estos pensamientos sombríos.

El agua, inquieta, seguía modulando su canto con el rumor que producían las ondas al chocar con los pilares del puente. Parecía que en la corriente hablaban voces elocuentes, que sugestionaban, atraían, y Pedro, en su alucinación desordenada y nerviosa, creyó ver que el agua adquiría forma, que iba, venía, se alejaba, se ocultaba, y surgía llamándole, buscándole, abriéndole sus brazos tentadores, como para arrancarle del pretil del puente y llevarle dichoso, feliz, enamorado á las regiones inaccesibles del sueño, el país por el que se desvanecen las penas desaparecen y el desconsuelo pasa.

En la embriaguez de sus pensamientos locos, Pedro lo olvidó todo. Olvidó las esperanzas que tuviera el porvenir con que soñara su abición, sus ilusiones.

Adelantó el cuerpo, se inclinó, y quedó suspendido en el abismo.

En aquel instante sintió el roce suave de un vestido de seda y una persona que al tropezar con él le decía con voz encantadora:

—Usted dispense, caballero.

Pedro se volvió y contempló á la mujer des-

conocida. Era la hermosa joven de antes, que esta vez miró á Pedro, inundándole de luz y de la alegría de sus ojos.

Después de esto, la joven continuó su camino. Pedro, extasiado, la vió alejarse atravesando con gracia por entre los carruajes y las gentes, y cuando la visión se hubo perdido, Pedro, el desesperado, el próximo al suicidio, abandonó el puente, tomó un camino inverso y desembarcó.

Pedro, que se halla hoy en camino de ver premiado su talento y ser uno de los más grandes personajes de su época, se pregunta muchas veces cómo estará fabricado ese organismo misterioso que se llama hombre, cuando basta el murmullo de una onda ó la mirada de una mujer para que se incline á la muerte ó para que vuelva á la vida.

\*\*\*

**TELEGRAMAS**

Madrid 13, 10'20 m.

El príncipe Luis Fernando de Baviera, esposo de la infanta Paz, que era licenciado en Medicina, ha recibido el grado de doctor y ha establecido una consulta gratuita para los pobres, dirigida por él personalmente, en el hospital de Munich.

Paris 13, 10'30 m.

Telegrafian de Suez que ha ocurrido un caso sospechoso á bordo de un vapor austriaco, por cuya causa ha sido sometido á siete días de cuarentena.

Madrid 13, 10'40 m.

Dicen de Málaga con referencia á viajeros de Melilla, que son exactas las noticias del ataque de unos merodeadores moros á una pareja de la guardia civil en la desembocadura del Rio de Oro.

Los guardias hicieron frente á sus agresores, matando á uno é hiriendo gravemente al otro.

Esto ocurrió el jueves, y desde entonces se nota en las kábilas fronterizas gran agitación.

Madrid 13, 11'45 m.

Ayer, en el vapor «Sevilla», salió de Málaga para Chafarinas, á donde ha sido deportado, Justo García Velez, hijo del cabecilla insurrecto del mismo apellido.

Madrid 13, 12'15 t.

Telegrafian de Nueva York que el *World* publica un despacho de Washington diciendo que el duque de Tetuán ha manifestado á mister Olney el desagrado causado en España por la actitud de los Estados Unidos con motivo de las reformas proyectadas para Cuba.

Entiende el duque de Tetuán, y de una manera categórica lo ha dicho á Mr. Olney, que España es único juez en sus asuntos y que no puede consentir ni consentirá que nación alguna se entrometa en ellos, añadiendo que por sí misma designará el momento oportuno para el planteamiento de las reformas que estime necesarias.

Madrid 13, 12'30 t.

Ha vuelto á comparecer ante los tribunales de Filadelfia el capitán del «Laura-da», acusado de haber quebrantado las leyes de la neutralidad llevando á Cuba expediciones filibusteras en el verano último.

Se ha negado permiso al vapor «Dauntless» para salir del puerto de Jacksonville.

Madrid 13, 1 t.

Esta mañana á las ocho ha sido ejecutado en Tafalla el reo Luis Medrano, sin que ocurriera novedad alguna.

Madrid 13, 2 t.

El ministro de Marina ha puesto hoy á la firma de la Reina un decreto concediendo la gran Cruz del Mérito Naval al Sr. Recur, donador del yacht «Urania».

Madrid 13, 4 t.

Los decretos relativos á la anunciada propuesta de mandos y ascensos de Guerra, han sido firmados por la Reina, y son los siguientes:

Promoviendo á teniente general al de división D. Rosendo Moñio.

A general de división por méritos de guerra, al coronel de infantería D. Angel Alonso.

Admitiendo la dimisión del cargo de capitán general, jefe del sexto cuerpo de

ejército, presentada por D. Antonio Ziriza, y nombrando para substituirle al general D. Basilio Augusti.

Nombrando capitán general jefe del octavo cuerpo de ejército al teniente general D. Francisco Gamarra.

Nombrando capitán general jefe del quinto cuerpo de ejército al teniente general D. Miguel Correa.

Idem capitán general de las Baleares al teniente general D. Joaquín Ahumada.

Idem de Canarias al teniente general don José Sánchez Gómez.

Nombrando fiscal militar del Consejo Supremo de Guerra y Marina al general de división D. Manuel de la Cerda.

Idem comandante general de la primera división del quinto cuerpo de ejército, al general de división D. Ramón González Tablas.

Madrid 13, 5 t.

Han celebrado una larga conferencia los Sres. Cánovas y Cos Gayón. A una parte de la conferencia ha asistido el sub-secretario de Gobernación, marqués del Vadillo. Se ha tratado de la combinación de gobernadores acordándose los nombramientos siguientes:

Para la Coruña, D. Filiberto Abelardo Diaz; para Granada, el Sr. Movillo, que lo era de Córdoba; para Logroño, el Sr. Elo-la. El nombramiento del gobernador de Córdoba está todavía pendiente de una consulta.

Madrid 13, 5'15 t.

Ha sido muy visitado por sus numerosos amigos el Sr. Romero Robledo, que ha llegado esta mañana procedente de Andalucia.

Madrid 13, 5'20 t.

El Sr. Cánovas del Castillo niega que la policía persiguiera á los vendedores del número de *El Tiempo* que publicaba el discurso del Sr. Silvela.

Añadió que si faltaran recursos á los silvelistas para hacer una gran tirada del discurso de su jefe, él se los facilitaría, pues tiene interés en que se conozca el texto de dicho discurso, habiendo respondido á este propósito la reproducción íntegra del mismo en *El Nacional*.

Madrid 13, 5'45 t.

Se ha dictado sentencia en el último proceso instruido contra el marqués de Cabriñana, imponiéndose á dicho señor dos meses y un día de arresto, y las costas.

Madrid 13, 6'15 t.

S. M. la Reina ha firmado hoy un decreto autorizando al ministro de Marina para abrir un concurso con objeto de establecer depósitos de carbón por espacio de dos años, en diversos puntos, con destino á la Marina.

Madrid 13, 6'45 t.

El «Pelayo» ha salido del dique de Tolón, pasando á los astilleros de la Seyne.

Ha entrado en dicho dique la «Numancia».

**IMPRENTA DE LA OPINION**

Calle de S. Francisco n.º 14

**Agencia de negocios, notarial é hipotecaria**

**JAIME SANS SALAFRANCA**

RAMBLA S. JUAN, 48, ENTRESUELO

Dando mayor amplitud y desarrollo á sus asuntos, esta Agencia ha creado dos secciones; una de ella destinada exclusivamente á efectuar traspasos de herencias por medio de relaciones de bienes privadas; y la otra se dedica á la redacción de proyectos de toda clase de escrituras, contando para la autorización de los contratos con Notario de reconocido crédito y competencia.

Cuida también esta Agencia de la presentación á la Oficina Liquidadora de cuantos documentos se hallen sujetos al impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes, haciendo los pagos á la Hacienda, y procurando la oportuna inscripción en el Registro ó Registrando de la Propiedad que corresponda.

Esta casa se encarga también del cobro de cualesquiera créditos hipotecarios, cuentas, pagarés, intereses, censos, cupones y toda otra clase de rentas, ya sea judicial ó particularmente.

Solicita certificaciones del Registro de la Propiedad, del Ayuntamiento, Administración y demás dependencias del Estado; se efectúan traspasos de contribución.



